

« *Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.* »

Mais pourquoi donc le Christ a-t-il voulu se faire baptiser par Jean Baptiste ? Ce baptême dans l'eau était un baptême de conversion. Or le Christ est bien le seul qui n'avait pas besoin de conversion. Le péché ne l'a pas atteint. Et il était totalement tourné vers son Père. Mais Jésus, en vrai homme, a toujours suivi les prescriptions des hommes et entre Jean-Baptiste et lui, il y a évidemment convergence. L'un vient annoncer et préparer le chemin du salut et l'autre est là comme le Sauveur du monde. Le Père le révélera à cette occasion : « *Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie !* » Oui ce baptême dans l'eau est l'occasion pour le Père du ciel de révéler son Fils ; Et là commence vraiment la mission de Jésus. Jésus est là pour révéler l'amour du Père. Pendant les trois années qui vont suivre, Jésus ne fera que cela : « être aux œuvres de son Père et annoncer cet amour merveilleux du Père pour toutes ses créatures. »

L'œuvre de Dieu s'accomplit aux yeux de tous. Jésus est investi de cette mission et il va la vivre jusqu'au bout. L'amour du Père déborde en lui et il va vers les petits, les pauvres pour les resituer dans le Peuple de Dieu, pour leur donner une place de choix. Il va s'entourer de ces pécheurs, de ces hommes et femmes condamnés à l'exclusion. Pécheurs, malades, aveugles, sourds, muets, paralysés, pécheurs publics, chercheurs de Dieu, étrangers, tous seront ainsi accueillis auprès de lui. Ils seront réconfortés. Ils seront sauvés. Et nous qui avons appris la Bonne Nouvelle, nous faisons partie de cette cohorte de ceux qui l'ont entendue. Nous marchons avec Celui qui « fait la joie de son Père » et nous devenons disciples, disciples-missionnaires du salut apporté par Jésus-Christ ; Depuis notre propre baptême nous vivons de sa vie et nous ne cessons de dire au monde qu'il est sauvé.

Car notre baptême à chacun de nous a quelque chose à voir avec le baptême de Jésus ; Oh, il n'y a sans doute pas de Parole venant du ciel. Le Père est discret. Mais cela ne veut pas dire qu'Il ne nous dit pas les mêmes paroles qu'à Jésus : « *Voici mon fils bien-aimé. En lui je trouve ma joie* ». Je suis sûr que le Seigneur est bien présent lorsqu'un jeune ou un adulte, bébé ou déjà en âge de discerner, reçoit le baptême. Le Seigneur le choisit comme son enfant bien-aimé. Il pose sa main sur lui non pour l'enfermer, mais pour lui dire : « Je t'aime d'un amour infini ! » Dieu est là pour cet enfant, pour cet adulte qui décide de se faire baptiser et l'eau de la vie coule sur son front et inonde sa vie entière. Le baptême est le gage de la vie du Christ en nous. Et nous sommes invités à proclamer que le Seigneur est tout pour nous.

Le beau texte du Prophète Isaïe, lu tout-à-l'heure, nous demande d'être le héraut, le haut-parleur, le porte-parole de cette nouvelle. « *Monte sur une haute montagne, toi qui portes la Bonne Nouvelle à Sion. Élève la voix avec force toi qui portes la bonne Nouvelle à Jérusalem. Élève la voix, ne crains pas. Dis aux villes de Juda . Voici votre Dieu, Voici le Seigneur Dieu.* » Oui, le baptisé est investi de cette mission d'annoncer à temps et à contre-temps le salut pour tous les hommes ses frères et sœurs. Cette tâche est difficile, ardue. Mais c'est notre mission puisque nous avons été choisis pour dire l'amour du Père à tout homme et surtout aux plus pauvres, aux plus petits. « *La grâce de Dieu s'est manifestée pour tous les hommes et... il nous purifie pour faire de nous son Peuple, un Peuple ardent à faire le bien* », nous dit Saint Paul dans sa lettre à Tite. Dieu nous choisit, Dieu fait de nous son Peuple pour que nous soyons témoins de son amour pour chacun de ses enfants. Le baptême que nous avons reçu nous a fait fils et frères. Nous avons cette responsabilité de dire aux hommes qu'ils sont aimés de Dieu, quels qu'ils soient; Ils sont les bien-aimés du Père. C'est cela la Bonne Nouvelle proclamée par Jésus et reprise par tous les disciples-missionnaires que nous sommes ;

Frères et sœurs, notre baptême semble souvent bien loin et pourtant il nous marque à vie. Nous sommes, comme le Christ, choisis par le Père et nous sommes devenus « *fils bien-aimés du Père !* » Ne l'oublions pas et disons à tous qu'eux aussi sont bien-aimés du Père. Que cet Amour irradie notre vie et celle de tous ceux que nous côtoyons. AMEN !